

**Brainstorming collectif et passage au tableau** : brainstorming collectif pour identifier les concepts philosophiques présents dans le texte pour identifier la thèse de l'auteur.

**Liberté intellectuelle** : le texte parle de la nécessité pour les individus de s'affranchir de l'état de tutelle pour pouvoir penser par eux-mêmes. La liberté intellectuelle est donc un concept central.

**Autonomie** : Kant encourage l'autonomie de la pensée, ce qui signifie la capacité de prendre ses propres décisions et de penser de manière indépendante.

**Tutelle** : le concept de tutelle, où les individus sont dirigés et contrôlés par d'autres cela symbolise la dépendance intellectuelle.

**Responsabilité individuelle** : Kant souligne que les individus sont responsables de leur propre état de tutelle. Cela renvoie au concept de responsabilité individuelle dans la philosophie morale.

**Paresse intellectuelle** : la paresse intellectuelle comme un obstacle à la sortie de l'état de tutelle. Cela soulève des questions sur la nécessité de l'effort intellectuel.

**Courage intellectuel** : le texte mentionne le "courage de se servir de son propre entendement." le courage intellectuel est essentiel pour surmonter la tutelle.

**Conscience** : a notion de "directeur pour ma conscience" évoque la responsabilité morale et la question de savoir qui guide nos choix moraux.

**Indépendance** : le texte promeut l'indépendance intellectuelle et morale, c'est-à-dire la capacité de décider par soi-même.

**Dépendance à l'égard des autres** : le texte critique la dépendance à l'égard d'autrui pour la pensée et l'action.

**Conformité** : le concept de conformité à l'opinion commune est soulevé, suggérant que beaucoup de gens préfèrent suivre la norme plutôt que de penser de manière indépendante.

**Apprentissage par l'expérience** : le texte parle de l'apprentissage par les erreurs ("après quelques chutes"). Cela évoque le concept d'apprentissage par l'expérience.

**Critique de l'autorité** : le texte remet en question l'autorité qui maintient les individus sous tutelle, ce qui peut conduire à une discussion sur la critique de l'autorité dans la philosophie politique.